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圆桌会议

6 月 2 日下午，以高峰论坛

为 平 台 的 圆 桌 会 在 山 西 太 原

召开，中国汽车工业国际合作

总公司总裁刘敬桢主持会议，

山 西 省 商 务 厅 副 厅 长 刘 进 出

席会议。

圆桌会邀请山西及太原政

府部门、卡车、物流等行业专家

共聚一堂，发挥政府的桥梁纽带

作用，探索新形势下合作发展的

新途径，实现卡车生产、销售、

物流三赢。与会代表就卡车、物

流行业当前所需要解决的一些

热点疑难问题进行对话和互动

讨论。

山西应在重卡方面做文章

探索行业发展途径

■代表发言

山西汽配流通协会会长 刘瑞彬

完成山西汽车山西造，是摆在

我们山西人面前的一个大课题，南

方重汽在产业振兴中不负重望，抓

住机遇以自身发展为契机，同时，

我们提议能否联合其他各市零配

件生产企业共同参与，实行从分散

加工到上线分配一条龙经营，共同

打造山西汽车山西造。

长治清华机械厂厂长 张志平

山西是全国最大的重卡汽车

市场，打造平台给用户提供不同产

品、相同服务，通过努力和地方政

府支持，在一到两年时间内，打造

成山西省最具竞争力的改装企业。

中国汽车零部件联营公司总经

理 田亚梅

汽配城集中采购较好，通过

集中采购物流到各地，在山西做

肯定比别的省份好，因为当地卡

车比较多，品牌和种类集中，包括

仓储、配送、修理会有很好发展。

将地方特色和零部件企业相对

接，山西下一步可在卡车方面做

文章，研发、检测、生产、制造对

接，与各地战略规划项目和产业

基地对接，才能实现产业延伸。

山西财经大学物流管理学院物流

系主任 卫锦文

重卡制造企业从供应链内外

角度整合资源，与供应配套商、用

户、银行和保险公司组成战略联

盟，可尝试建设重卡物流服务园

区和信息流大型服务平台，服务

重卡商用车交易、重卡配件交易、

货物交易、物流供求信息交流。

中国重汽集团专用汽车公司发展

部部长 陈高林

专用车企业是物流企业一个

设备供应商，加装不同功能设施形

成具有专业功能的产品。打造出口

基地，要注重研发能力、工艺装备

水平和制造能力的提升，还有一个

重要的能力就是营销能力，对国际

市场，国内研发需要有开拓能力。

太原理工大学经济管理学院党委

书记 高凤莲

高效、便捷、安全的公路货物

运输系统和物流配送系统已成为

决定地区和国家制造业竞争力的

重要因素。山西复杂的地理条件，

公路覆盖面较大，为物流提供了

基本条件。山西作为资源大省，在

未来经济发展中，物流主要以能

源外运为重中之重。物流新则卡

车新，物流强则经济强。

中国汽车工业咨询委员会秘书长 滕伯乐

创新山西特色的卡车物流展和论坛，要办成四

个“不一样”：要办不一样的车展和论坛，山西煤炭

煤层气的资源非常丰富，节能、环保、安全责无旁

贷；展示不一样的车型品种，山西在天然气车、甲醇

车方面有得天独厚的优势；不一样的汽车消费市

场，汽车消费市场不应是“拿来主义”；提供不一样

的优质服务，以优质服务为核心，提升吸引力、凝聚

力、影响力，只有这样才能办下去。

中铁现代物流科技股份有限公司董事长 刘景福

作为一个物流企业，要保证足够现金流，宁可

降低利润也要加速周转，宁可赚不到钱也不能丢市

场。在太原这个重化工集中地搞虚拟金融物流园，

并和金融、物流企业及制造业三方联动。

山西省物流与采购联合会副会长 苏建民

重点建设一批现代物流园区、专业物流中心和

大型配送中心，初步建立起快捷、准时、经济、合理，

陆水空相连的，具有国际竞争力的现代物流服务体

系，形成山西物流品牌和竞争力。以公路、铁路、民航

网络为基础，以现代电子商务信息网络为支撑，以功

能齐备、布局合理的现代物流设施为载体，重点建设

物流基地、区域性物流中心和物流配送中心。

太原钢运物流有限公司董事长 赵阳

建设用户最满意钢铁运输物流企业，发展战略

第一步就是打造完全满足太钢战略发展的钢铁物

流产业。我们明确提出了“快速反应、立即行动”，为

用户提供专业化、精细化、一体化的物流方案。尽快

生产出列车式卡车，这是当务之急。

陕西重型汽车有限公司副总经理 朱富民

煤层气在山西储量丰富，不仅解决了能源问

题，还是较为清洁的燃料。煤层气卡车可使一氧化

碳、二氧化碳、二氧化硫排放量减少，环境噪音降低

40%。陕汽作为中国企业 500 强和我国重型越野汽

车生产基地，有信心和用户加强合作，发展我国的

天然气卡车事业。

包头市瑜利物流有限公司总经理 谷岭

资源消耗和环境污染成为全社会关注汽车节能减

排的中心工作，经包头市政府牵头，与北方创业专用汽

车有限责任公司强强联合，填补了我国自行制造全铝

合金挂车的空白，从而降低燃油消耗和废气排放。

上汽依维柯红岩商用车有限公司总经理 阳树毅

过去我们产品设计以顾客和环境为主，从整个

生命周期考虑成本节约、能源降低和环境保护。未

来多结构的形式，先进技术的发动机与混合动力，

也会用汽油、天然气或柴油。我们采用双品牌战略，

通过合作投资助推民族品牌，用高中低档来加速中

国的未来发展。

建立现代物流服务体系

努力发展天然气卡车事业

打造山西自己的汽车品牌
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